

Biodiversité et état actuel des thuriferaies marocaines

MOHAMED SGHIR TALEB

Centre National de la Recherche Forestière, B.P. 763, Charia Omar Ibn Al Khattab,
Agdal-Rabat

Résumé :

Le Genévrier thurifère est l'arbre de haute montagne par excellence. Dans les montagnes marocaines, il trace la limite entre la végétation arborescente et la xérophytaie. La place occupée par le thurifère dans les hautes altitudes est très remarquable. Il présente un intérêt très considérable, tant sur le plan écologique et biogéographique, que sur le plan socio-économique. Ces rôles ont été largement discutés par de nombreux auteurs. Cependant, cet élément important des ressources naturelles et remarquable de la haute montagne marocaine a subi depuis longtemps et continue à subir des pressions dégradantes très accentuées surtout par l'homme et ses troupeaux ce qui entraîné une régression intense de son aire de distribution naturelle. Ces pressions sans relâche pourraient conduire tout l'écosystème à des conséquences néfastes, ce qui nécessite de tracer une stratégie globale en faisant participer les décideurs, les scientifiques et les populations pour une meilleure gestion durable de la thuriferaie marocaine.

Mots clés : Genévrier thurifère, état actuel, stratégie, gestion durable